

LE SENTIER ROMAN DE RENNES AU MONT-SAINT-MICHEL

Depuis la grande renaissance spirituelle du Mont, il y a 50 ans, en 1966, il y a eu cette vogue inespérée des sentiers pèlerins, à commencer par celui de Compostelle. Ce sentier roman de Rennes au Mont-Saint-Michel n'est qu'un parmi tant d'autres, mais tout de même, s'appuyer sur une métropole régionale d'un côté et de l'autre sur un des lieux les plus emblématiques de la quête humaine, surtout si c'est 100 km de beaux sentiers, cela valait la peine d'essayer. Où en sommes-nous ?

Trois premières étapes réussies

Depuis le début d'octobre, des marcheurs volontaires ont accepté de tester ce sentier en cinq étapes d'un jour, environ un samedi par mois.

- La première, qui joignait les anciennes abbayes de Saint-Melaine et de Saint-Sulpice-la-Forêt, a donné le ton : les sentiers, en campagne ou en forêt, étaient magnifiques à cette saison ; le pique-nique fut royal dans cette cathédrale de rumballers dressée par Christian et Carine, et l'on apprit beaucoup sur la duchesse Ermengarde et les siens. L'ambiance pèlerine était juste soutenue par un quart d'heure de silence au départ, un benedictine de plein air le midi et, avant de nous séparer, une messe animée par Véronique et Vincent, usages que nous avons conservés par la suite.

- De 63 que nous étions à la première étape, nous nous retrouvâmes au moins 80 au départ de la seconde et plus de 100 le midi dans la salle de fêtes d'Ercé-près-Liffré. Cette journée nous permit entre autres de traverser les forêts de Rennes et de Saint-Aubin-du-Cormier, de marcher sur le « toit du monde » (la ligne de partage des eaux entre Atlantique et Manche), d'admirer le calice d'Ercé, l'église touchante de Gahard à la longue histoire, avec son prieuré accolé, et, au terme de l'étape, la petite chapelle de la Sécardais près du manoir où Chateaubriand venait voir sa sœur aînée.

- Pour la troisième étape, nous étions 100 au départ et 120 le midi dans un hangar converti pour l'occasion en salle de noces. Cette journée où nous longeâmes le Couesnon sur des km, comme aux temps romans, et franchîmes la



Messe pèlerine à Romazy

Minette cascadeuse entre deux moulins hospitaliers fut sans doute la plus belle, à cause aussi de ce tapis bien rembourré de feuilles mortes sous nos chaussures. Et puis, il y eut cette voix unique de Stéphanie rendant hommage à Léonard Cohen dans la petite église de Saint-Christophe-de-Valains, la découverte du plateau de Romazy dans la lumière du soir, la messe pèlerine dans l'église archicambre de Romazy, le pot à la salle des fêtes...

Deux encore à réussir (avec vous?)

Combien serons-nous à la quatrième étape ? Cela dépend un peu de vous, chers lecteurs, car ce sentier est ouvert à tous ceux qui aiment la marche (vous en connaissez sûrement !). Pour la dernière étape, qui culminera avec la messe du Mont, nous avons aussi prévu un concert de chants sacrés médiévaux avec le Trio du Boschet et la découverte d'Ardevon. Sachez juste qu'il ne vous en coûtera presque rien, que la nature est éblouissante de beauté, que les églises romanes sont au rendez-vous, et que tout cela donne envie de dire merci à quantité de monde, surtout Là-haut.

Plan des deux dernières étapes (chaque carré correspond à 1 km et nous sommes désormais sur le sentier européen de St-Jacques-de-Compostelle ou Mont-St-Michel) : ROMAZY-PONTORSON le samedi 28 janvier 2017 et PONTORSON-LE MONT le dimanche 5 mars.

Les horaires indiqués en rouge sont autant de rendez-vous possibles et le soir à 18h un car vous rend à votre voiture. La quatrième étape est un peu longue (26km), mais des voitures-balais amèneront les fatigués à Pontorson pour la messe.

Renseignements : 02 99 39 52 60 ou 06 67 11 98 84 ou 02 99 36 07 77. Par mail : laculturedart@gmail.com

